

8. November 2024, Online

Gemeinsam unterwegs? Mitfahren und Mitnehmen als möglicher Beitrag zur Mobilitätswende

Die meisten PKW-Fahrten sind dadurch gekennzeichnet, dass nur eine Person im Auto unterwegs ist – einfach jemanden mitzunehmen, könnte daher manches Verkehrsproblem lösen. Dieses Prinzip Mitfahren und Mitnehmen „funktioniert“ bislang vor allem dort, wo man sich kennt und einfach verabreden kann. Mittlerweile gibt es allerdings viele Möglichkeiten, auch sonst gemeinsame Fahrten zu organisieren: Mitfahrbänke, digitale Tools und Kombinationen daraus sind in unterschiedlicher Form verfügbar. Erfahrungen zeigen jedoch, dass das Einrichten solcher Angebote deutlich einfacher ist als eine dauerhafte Nutzung zu erreichen.

Das Online-Seminar schließt an die Präsenz-Veranstaltung vom Oktober 2023 in Geislingen an der Steige an. Das Land möchte dem Thema „Mitfahren und Mitnehmen“ eine Plattform bieten und gemeinsam mit den Teilnehmenden der Frage nachgehen: Was braucht das Mitfahren zum Erfolg? Verschiedene Beispiele aus dem Land (und darüber hinaus) zeigen, wie das Prinzip Mitfahren in der Praxis funktionieren kann und welche digitale Infrastruktur hierzu hilfreich ist. Außerdem laden wir dazu ein, gemeinsam über die Rolle des Mitfahrens in einer nachhaltigen ländlichen Mobilität zu diskutieren.

Die Veranstaltung richtet sich an alle, die sich mit dem Thema „Mitfahren und Mitnehmen“ beschäftigen, sich über Probleme und Lösungen austauschen möchten oder Fragen zum Aufbau eines Mitfahrangebots haben.

Das Programm für diese Veranstaltung ist ab 16.09.2024 abrufbar unter:

www.alr-bw.de

www.zukunftsnetzwerk-oepnv.de

GEMEINSAM BEWEGEN: Mehr Mobilität mit weniger Verkehr

 Mitfahrverband e.V.

Der Mitfahrverband e. V. vernetzt digitale und analoge Vermittlerinnen und Vermittler

von Mitfahrgelegenheiten mit kommunalen Einrichtungen, Unternehmen, bürgerlichen Initiativen oder Vereinen. Seine Vision ist geprägt von der festen Überzeugung, dass gesellschaftliches Engagement und geteilte Fahrten die Mobilität nachhaltig verbessern können. In ländlichen und städtischen Gebieten setzt der Mitfahrverband auf eine effiziente Nutzung bestehender Fahrzeuge und einen höheren Besetzungsgrad, um die Gesamtanzahl der Fahrzeuge zu reduzieren.

Der Mitfahrverband e. V. ist aktuell besonders in Baden-Württemberg aktiv und bietet Kommunen sowie Initiativen auch wertvolle Hinweise zur erfolgreichen Einrichtung von Mitfahrbanksystemen.

Als gemeinnütziger Verein engagiert sich der Mitfahrverband besonders in der Wissensvermittlung und der digitalen und analogen Vernetzung.

www.mitfahrverband.org

© Dr. Martin Schiefelbusch

